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附錄一:訪談大綱 

一. 建商部分 

a. 你為什麼想舉辦藝術踩街活動，動機為何? 

b. 舉辦這些活動你付出哪些成本?遭遇到什麼挫折? 

c. 活動之後你得到哪些具體的成果或無形的收益? 

d. 對這些活動你如何評估你的付出與所得? 

e. 你認為夢想嘉年華沒有你辦的下去嗎? 

f. 你認為本區房價上升的原因為何?有無受到夢想嘉年華的影響?若有的話，其
程度有多大? 

二. 夢想基金會部份 

a. 你認為基金會成立的動機何在? 

b. 你認為基金會經費的主要來源為何? 

c. 基金會曾在夢想社區舉辦的社區活動有哪些? 

d. 你認為基金會舉辦夢想嘉年華的動機為何? 

e. 舉辦夢想嘉年華遭遇什麼困難? 

f. 你認為舉辦夢想嘉年華活動得到什麼收穫? 

三. 夢想社區居民部分 

A:參加活動者: 

a. 請問你有無參加過藝術踩街活動?如果有的話，參與了幾次? 

b. 請問你有參與藝術創作嗎? 

c. 請問你參加藝術踩街的動機為何? 

d. 你對夢想基金會舉辦藝術踩街活動有什麼看法? 

e. 你知道藝術踩街的創辦人是誰?你對他的看法如何? 

f. 你認為藝術踩街對此區的房價有影響嗎?如果有，有什麼影響? 
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B:不參加活動者: 

a. 請問你為什麼不參加夢想嘉年華的活動? 

b. 你知道夢想嘉年華活動的主辦單位嗎? 

c. 你認識蔡聰明先生嗎? 對他有什麼看法? 

d. 請問你對夢想嘉年華活動有什麼看法? 

e. 你認為夢想嘉年華活動對社區的房價有影響嗎?有什麼影響? 

f. 請問你會因為夢想嘉年華的活動有助房屋的保值而參與嗎? 

  

四. 房仲業者部分 

a. 近五年來汐止社後地區房價的變化情形如何? 

b. 以夢想社區為中心，其週邊的房價漲幅程度為何?屬於穩定成長?抑或還是有
特別的漲幅? 

c. 你是否知道夢想社區週邊房價變化的主因是什麼? 

d. 夢想社區週邊房價的變化有無受到夢想嘉年華的影響?如果有的話有多少? 

e. 請問此區房屋具有投資或保值效果嗎? 
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附錄二:松原建設建商蔡聰明先生之深度訪談記錄 

訪談時間：96 年 7 月 17 日 

訪談地點：木頭馬丁 

訪談對象：松原建設老闆蔡聰明先生 

訪談內容：  
問：現在新的第四期一坪多少阿? 

答：你是要問我這個嗎？哈，那你去問康媽好了，她負責銷售比較瞭解。 

C 小姐：一坪 22 萬。 

 

問：那其實還好，因為我一直以為要 23、4 萬，因為好像花好月圓的二手屋就要

20~21了。 

C 小姐：(點點頭)對阿。(稍後離開座位了) 

 

問：第四期的坪數大概是幾坪的？ 

答：35~50 多坪的 

 

問：那就比我們現在的還大。 

答： (點頭)，你看，這些都是我們第四期住戶寫的心得報告，我都嚴格篩選勒，

你看，這是他們做的面具⋯。 

 

問：這個我在遊行有看到。 

答：你知道嗎，寫心得報告那不算什麼，難的是他們自己要做出一個成品，要組

成一個遊行隊伍，他們每天下班來報到耶，這不太容易耶。 

 

問：那有人沒過關的嗎？ 

答：大部分是自己做不出來放棄了。 

 

問：我們這邊好像受夢想嘉年華的影響房價還不錯，你認為有關嗎？ 

答：現在應該是還好啦，但等到嘉年華成為全國性的活動後可能就會有影響了，

呵呵。 

 

問：你在舉辦夢想嘉年華的過程中，付出了哪些成本？有沒有遇到什麼挫折？ 

答： 我覺得人勇敢的去挑戰他的夢想，就沒有白活了，因為我不是一般人，我

是對抗潮流的人，要去打破人際間、種族間的冷漠，要過有創造力的生活。夢想
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嘉年華是一股對台灣社會向上提升的力量，很多事情其實都是看自己怎麼想啦，

我認為那是一種體驗而非代價，最怕的就是不知道自己的方向。能夠影響台灣的

生活風格，這種生活理念和觀念我有很清晰的輪廓，我算是基本教義派啦，不會

輕易動搖。我們現在有十個人在台東的部落教打鼓做遊行、做偶，我們在很多各

地的部落教導。因為像台灣所謂的多元文化，閩人、原住民、客家人，我們在東

勢的客家莊教導吹嗩吶，也算是讓一個文化的傳統得以延續。 

 

問：你剛剛講的部分有點形而上，那有沒有哪些是比較具體的挫折呢？像是你辦

活動錢拿不出來阿？還是有人不想參加阿什麼的？ 

答：困難都在自己啦，想法的搜尋內在因素最大，如何讓想法和達成目標產生關

聯性？還有像自己夠不夠健康阿？命夠不夠長阿？夠不夠有毅力支撐下去阿？

財務能不能支撐阿？會不會陷入無可救藥的地步阿？因為財務、員工、人力都要

靠我支援，經濟上很難支付，也不知道社會多久才能理解這種觀念和想法。但我

覺得喔，這往往都是一念之間啦，我要做的遊行，是代表世界的遊行，讓全世界

來台灣看夢想嘉年華。挫折的標準都是自己訂的，就像你做蚵仔麵線，你可以一

天做五碗，你也可以做世界知名的攤子。 

 

問： 那就像做蚵仔麵線，他實際遇到的挫折可能是員警一直來開單，或是口味

不佳、客人不捧場阿，那夢想嘉年華的困難在哪裡呢？ 

答： 社區就是要有核心價值，最大的快樂就是能幫助別人。有時住戶找了 10

次都不去，就想說算了吧，從新住戶著手好了，所以第四期我才會嚴格採取高壓

手法，讓願意有藝術夢想的人再住進來。你有沒有聽過⋯嗯⋯就像是⋯ㄟ⋯該怎

麼說勒⋯ 就是有點像智者一定不會是在故鄉被認同才回來，他一定是在外得到

名聲，再回來榮耀家鄉。就像林懷民也是阿，從國外紅回家鄕，所以等到我把夢

想嘉年華做成全國性的活動後，這邊的人反而自然就能認同了。我在這個地方是

建商，我必須打破很多定律，別人很難瞭解啦，那點，就是我花了多少錢買你的

房子之類的，阻礙了我和居民的情感。你做好的人家就說你有錢所以這樣做是應

該的，阿你沒做就怎樣怎樣~~只是我真的有很多很棒的東西要告訴你，告訴你說

生活是可以很有創意的。其實未來的社區創造力是很重要的，知識經濟最重要，

並不是什麼捷運啦、小孩保險啦、學區才重要。 

 

問： 那你認為夢想嘉年華為你帶來哪些具體成果或無形收益？ 

答： 那是一種挑戰，每個人一生中都想去寫一些故事，就像哥倫布阿，透過探

索全世界寫下他的生命故事，人一生中很多東西都是為了自己，對於未來的人看

你，曾經寫過這樣的故事，超越巴西的嘉年華，這就是一種探索，我這個人如果

要做社區，就要做全國第一的社區。遊行是很好表達藝術的方式，在台灣通常只

有婚喪喜慶、宗教儀式才有，但是我要讓社區知道這種節慶、這種 parade 就是

他們的生活方式，我是這號人物，用遊行反攻大陸，哈哈！夢想嘉年華也許幾年
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後是亞洲最大，也許幾年後是世界最大。 

 

問： 那你如何去評估你的付出與收穫？ 

答： 世界不斷地在轉變，有遠見的人一定為自己訂定一個堅定的想法，有的時

候時機還沒到而已，到了不用講太多自然能獲得別人的認同，每個人的生命張力

是不一樣的，像我們這樣的人是鳳毛麟角啦！每個人的想法不一樣，你就去做自

己喜歡的事情就好了，不能一直去在意別人怎麼想，因為我完全走在一個不同的

人生領域，90%都在做公益的事，跟一般人都在為五斗米折腰是很不一樣的。像

我跟聯邦貸了好幾億，掙紮的人生做出來的夢想才會很特別，跟很有錢的人用盈

餘，像是郭台銘拿出一百億做公益是不同的，我覺得那種超越表面價值的那種才

有生命力。 

 

問： 像你們去跟台東的部落合作，你不會有遇到拒絕的人嗎？ 

答： 其實找 3個成功一個就很好了，像我們到內湖榮耀世紀去，他們可能會花

兩三千元的票價到國家歌劇院去看歌劇魅影，卻覺得我們為什麼要遊行，其實這

就像宗教一樣，也沒有什麼對錯啦，就是個人的價值觀啦。我想要打造的是全國

最獨特的社區，我很喜歡創造一些新的東西，就是一個很去做自己的人，比較自

我。就像金鋼經裡面講的越無包袱力量越大，如果一直想著別人諒不諒解，人家

贊不贊同阿，其實這個過程我自己也走過，但最大的問題還是在自己啦，十年做

不好那就做二十年阿，二十年做不好就做三十年阿，像前幾年房產不景氣，之前

不好做，現在就像到處打仗一樣，哈哈！ 

 

問： 所以，對夢想嘉年華，我這麼幫你總結一下，你看看對不對，就是夢想嘉

年華對你而言是一種人生的挑戰，儘管你要付出金錢、時間、說服等等，但對你

而言，你的評估認為打造全國第一的這個夢想還是大於為它所做的付出和犧牲？ 

答： (點點頭)對。 
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附錄三:夢想文教基金會深度訪談記錄 

訪談時間：96 年 11 月 21 日 

訪談地點：夢想基金會 

訪談對象：夢想基金會執行長 

訪談內容： 

問：您認為夢想基金會成立的動機何在？ 

答：恩⋯我們想要落實藝術的生活，因為常常大家聽到「藝術」，想到的做法就

是去國家音樂廳花五百、一千元去聽一場音樂會，或到國家劇院花八百元看一場

舞臺劇，藝術變成是有錢人的玩意兒，但我們想要打破這種迷思，落實生活就是

藝術的觀念，如果社區裡就有藝術創作的教學，就有音樂會和戲劇的表演，那大

家為什麼還要花那麼多的錢，跑到臺北市去看呢？就在住家附近不是很好嗎？所

以我們想要把「藝術」平民化，變成是社區民眾隨手可得的，而不是好像藝術是

個高不可攀的東西。像現在阿，我們都在一些學校阿、內湖社大都有定期的教學

和表演，我們認為讓小孩子從小接觸藝術，會比較有包容力，要不然像現在社會

阿，到處都是暴戾之氣，而小孩接觸藝術，會變得比較祥和。 

 

問：請問基金會經費的主要來源為何？ 

答：有些是政府補助，但那些都很少啦，主要是咖啡樹和楓香茶館這兩個自主財

源的收入，還有一些像是兒童舞蹈班的收入，但最重要的來源還是蔡先生的個人

贊助。 

 

問：請問你基金會所舉辦的社區活動有哪些？ 

答：很多阿，像是跨年倒數、偶戲阿、印度文化節阿，很多耶，這個資料我再請

我們基金會的小姐拿給你好了。 

 

問：喔，好，謝謝。那請問你們舉辦夢想嘉年華的動機是什麼呢？ 

答：一開始，是蔡聰明有這個想法，所以我們就在社區先玩個三十人的嘉年華會，

後來越玩越有心得，範圍也越來越大，也邀請外國的藝術家跟我們一同共襄盛舉。 

 

問：那就你們對他的瞭解，和這幾年下來的共事，可以說說看他的動機嗎？ 

答：他是個很有自己想法的人，也很有理想和報復，他在這個地方長大，想要建

立起自己的家園，打造一個不一樣的社區，所以就想說從生活藝術著手，做點不

一樣的事，尤其他去國外參加了飛夢遊行後，獲得很多啟發，也很嚮往當地民眾

那種熱情奔放和自在的生活態度，所以他自己就要開始不受世俗眼光的影響，才
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能影響其他人。而且台灣的創造力不夠，難以勇敢表現自身的感受，所以我們想

要引導參與的人勇敢解放，我們成立工作坊一個月就是希望透過與藝術家對談，

創造出屬於台灣人的東西。 

 

問：請說說看你對蔡聰明先生的看法。 

答：蔡老伯說真的喔，是一個很有理想的人，他土生土長在這裡，對這裡的故鄉有很濃

厚的情感，他希望能建立一個藝術生活的社區，讓藝術成為居民隨手可得的產物，而不

是非得花上我幾百元幾千元才能進去國家音樂廳欣賞，才叫做藝術。像之前阿，也有人

想跟他買土地，換成是別人早賣了來賺錢，但是他寧可自己來蓋好好營造，這是他跟其

他老闆不太一樣的地方。而且他是一個用行動來實踐自己夢想的人⋯ 

 

問：舉辦夢想嘉年華活動時曾遭遇什麼困難？ 

答：其實你說金錢上的困難阿什麼的，其實都不及社區居民好像不太樂意、沒時

間阿來的大。社區的意見很多，也不想想這個活動其實對他們自己也有很多好

處，但有些人就是叫也叫不動，時間久了，也懶得叫他們參加了。另一方面，我

們引進國外藝術家到學校教學，在台灣算是首開先例，所以有些新政總是需要很

多時間溝通。 

 

問：你認為舉辦夢想嘉年華活動，得到什麼收穫？ 

答：大家一起共同參與，提升居民的生活品質，也讓小孩子的教育有了另種思維，

而非只是長期的資源太集中，只顧升學、缺乏創造力，讓孩子也能有不同的體驗，

增加一些想像力，和強化自身的文化。像原住民阿，他們本來就有很強的自身文

化，我們就很希望他們能勇敢的展現自己獨特的文化，所以我們也會定期的上山

教導原住民的小朋友唱歌跳舞和打鼓，勇於展現自己。 
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附錄四:夢想社區居民訪談記錄 

訪談資料(一) 

訪談時間：95 年 10 月 20 日 

訪談地點：東湖畔 

訪談對象：一位母親 

訪談內容： 

問：嗨!你做的白鷺鷥很不錯耶! 

答：還好啦! 

 

問：這兩個都是你做的嗎?  

答：對阿，還有旁邊這個鹿頭也是。 

 

問：這個鹿頭我前幾天有特別拍下來，原來就是你做的阿!好厲害喔!  

答：其實這個鹿頭是有模型可以剪裁的。我們只需粘一粘然後上色，藝術家會教

我們怎麼上色。 

 

問：你也住這社區嗎?  

答：對阿，我兒子明天參加踩高蹺的隊伍，鹿頭是旁邊那位姐姐的，我幫她做的。 

 

問：這是你們第一次參加嗎?  

答：沒有，我們每年都會參加。今年小朋友是有他們自己的隊伍，就跟著參加。 

 

問：當初怎麼會想來參加?  

答：想說好玩嘛，帶小朋友來玩玩。而且在這裡也可以順便認識婆婆媽媽，和鄰

居聯絡感情阿!  

 

問：請問你知道藝術踩街的舉辦人是誰?  

答：不就是那個松原的老闆嗎 

 

問：你對他的看法如何 

答：我也不清楚耶 

 

問：你認為藝術踩街對此區的房價有影響嗎 
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答：我也不知道耶，但我想應該會比較好吧，因為像美樂地在打廣告的時候，都

會打我們社區的名號，說什麼鄰近夢想社區什麼的 

 

訪談資料(二) 

訪談時間：95 年 10 月 20 日 

訪談地點：東湖畔 

訪談對象：一對夫妻 

訪談內容： 

問：這章魚是你們自己做的嗎?  

答 1：對啊! 

 

問：好厲害喔 做的很像耶 你看那個腳感覺很生動耶，這會很難嗎?  

答 1：其實不會。 

 

問：那大概要做幾天?  

答：其實大概三天就可以了。 

 

問：你們每天下來做嗎?  

答 2：其實是她比較常來啦! 我只是偶而來幫忙啦!  

答 2：她是學建築的，對這比較有興趣。我去年在國外待了一年，今年才回來。 

 

問：建築的? 我們這次有好多建築系的學生耶!  

答 1：他們做的是比較大型的東西。 

答 2：像我就對爬山比較有興趣。 

答 1：他每次爬山就叫我一起陪他去，但我都覺得好累喔!  

答 1：所以最近就他自己去爬，我留在這邊做這東西。 

 

問：這是你們第一次參加嗎? 

答 1：對啊!  

 

問：那你們怎麼知道這個活動?  

答 1：因為這個活動很有名阿!新聞報紙都有在播。 

答 2：這個社區很有名耶，像我有些朋友都有在問ㄟ。 
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問：那怎麼會想自己動手做藝術品遊街?  

答 1：好玩嘛!想說自己做做看。 

答 2：其實這邊的藝術家都會教，並沒有那麼難。 

答 1：而且看到自己做的成品真的太有成就感、太有成就感了。 

 

問：以後還會想參加嗎?  

答 1：會阿!  

 

問：你們知道夢想嘉年華活動的創辦人誰嗎? 

答 1：知道阿，就是我們那個建商阿。 

 

問：你對他的看法如何? 

答 1：不太清楚耶! 

 

問：你認為夢想嘉年華活動對此區的房價有影響嗎? 

答 1：應該有吧，假日常常看到有人來看屋，而且我知道我們的二手屋還蠻好賣

的。這個活動應該是讓這個社區的知名度提升，我們朋友都說常常在新聞媒體和

報章雜誌上看到我們的報導阿。 

 

訪談資料(三) 

訪談時間：95 年 10 月 21 日 

訪談地點：花好月圓  

訪談對象：一位媽媽 

訪談內容： 

問：你們怎麼知道這個活動? 

答：阿就住在這個社區阿!  

 

問：你們每年都來嗎?  

答：都是小孩子說想來啦!去年在汐止，今年辦在內湖，對我們就比較遠了。 

 

問：你們有準備創作品嗎?  

答：沒有啦!我們只是來看看，有哪些漂亮的花車。今年封街舉辦比較好，不會

跟車子一起走，像去年走大同路，就跟車輛從頭走到底，那時還有一點點下雨的

樣子，所以其實並沒有那麼多人來參加。今年好像臺北市政府有補助，越來越盛
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大囉!  

 

問：那身為社區的一份子，看到有這麼大的活動，有什麼感覺嗎?  

答：覺得不錯阿，讓孩子可以玩一玩。」 

 

問：那對於國外藝術家進駐社區，妳有什麼看法?  

答：還好耶!沒什麼看法耶!  

 

問：請問你知道夢想嘉年華是由誰舉辦的嗎？ 

答：ㄟ 不就是前面那個基金會嗎 好像是松原的老闆在弄的。 

 

問：你對他的看法如何答： 

答：阿就常常在辦活動阿 不過我也是有聽人說他們好像跟管委會處得不太好 其

實我也不太清楚啦！ 

 

問：你認為夢想嘉年華對此區的房價有影響嗎？ 

答：應該有吧！假日常常看到有人來這裡看房子。我們這裡的二手屋好像賣的價

錢還不錯，我聽鄰居講好像還有二十萬左右。 

 

訪談資料(四) 

訪談時間：96 年 08 月 30 日 

訪談地點：東湖畔  

訪談對象：一位老太太 

訪談內容： 

問:請問你有參加過夢想嘉年華嗎? 

答:有阿，參加好多次了，幾乎每年都參加。 

 

問:那你自己有參與創作嗎? 

答:有阿，以前他們在忙的時候，我都會過去幫忙，把東西貼起來阿，等有造型

出來，就要先弄一個竹子，再貼紙，用那個紙漿..嗯..漿糊粘一粘。 

 

問:那你做過哪一類的造型勒? 

答:大象也有做過，很多啦，我也忘記了。 
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問:請問你對夢想嘉年華的看法? 

答:我覺得很好阿，嗯..，很好，這樣的一個活動不錯啦。 

 

問:請問你覺得好在哪裡呢? 

答:就會有很多外國人阿，美國來的、印度的、墨西哥的有很多，我有的時候就

會跟他們聊聊天，還蠻有趣的。 

 

問:那你參加夢想嘉年華的動機是什麼? 

答:可以做做東西阿，自己創作，因為我本身還蠻喜歡做一些手工藝，咖啡樹很

棒阿，常常會辦一些活動，常常有很多外國人來，我就很喜歡跟他們開玩笑阿，

我會跟他們說＂I love you＂，就是跟他們說我愛你，然後會擁抱阿，他們有幾

個還會說台語，說他們喜歡來台灣，喜歡到這裡，我覺得很棒阿。 

 

問:你知道夢想嘉年華的創辦人是誰嗎? 

答:蔡聰明或小廖吧，但大部分好像都是小廖在打點的。 

 

問:那你對蔡聰明先生有什麼看法嗎? 

答:嗯..不錯，很好，每次辦活動都很熱心，你不要看這樣一個活動，都是很大

的工程哩，他做事很細心，很熱心。他前幾天去沙漠，好像撘十一點的飛機。 

 

問:阿，你跟他這麼熟阿，連他出國你都知道? 

答:是剛好前幾天在旁邊看見他拖一大堆行李，他說他正要去機場搭飛機，要去

沙漠旅行，你看，他就是這種人，會選擇去沙漠。 

 

問:那你認為夢想嘉年華對這邊的房價有影響嗎? 

答:有阿，就是因為這個活動讓這裡很出名阿，這邊的房價很好，買他的房子都

會賺錢。 

 

訪談資料(五) 

訪談時間：96 年 08 月 28 日 

訪談地點：東湖畔 

訪談對象：兩位孩子的母親 

訪談內容： 

問:請問你們參加過夢想嘉年華？ 
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答:有阿! 

 

問:參加過幾次? 

答:三次，我們參加蠻多次的，呵，因為我們住在這裡很久了。 

 

問:我也在這裡住很久了，住了六年，那你們呢? 

答:我們好像也是住六年了。 

 

問:那你們有參加藝術創作嗎?還是跟著隊伍走? 

答:有做阿，像上次就是做一件衣服，剪一些綠色的樹葉就貼貼貼，做成一件衣

服。 

 

問:那你們是自己參加還是有跟著某些團體? 

答:我兒子那時是跟著他們幼稚園，但是都是要自己動手做。 

 

問:請問你知道這個活動的主辦單位是誰嗎?因為很多時候我們跟著參加但其實

都不知道是誰辦的，哈? 

答:我知道阿，就是旁邊那個夢想文教基金會阿。 

 

問:那你認識基金會的董事長蔡聰明先生嗎? 

答:喔，我知道他阿。 

 

問那請問你對他有什麼看法? 

答:我覺得他對住在這裡的人來說不錯阿，他抬高我們這裡的房價阿，哈哈哈。 

 

問:所以你認為夢想嘉年華對這裡房價有影響嗎? 

答:有阿，它讓我們這裡的房價還蠻不錯的。 

 

問:那請問你帶小孩參加夢想嘉年華的動機是什麼? 

答:想說可以讓他們體驗體驗，學習獨立阿，像我們兩個人都在上班，孩子必須

學習獨立，他們今天就學習自己搭公車上學。 

 

問:他們讀哪裡阿? 

答:南湖國小。 

 

問:我們二樓的鄰居媽媽，他們也是讀南湖國小，前幾天還聽她說找不到鄰居是

讀南湖國小的，那我改天跟她說，她一定很高興。 

答:呵呵呵，好阿。 
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問:那請問你對夢想嘉年華有什麼看法? 

答:我覺得不錯阿，可以讓小朋友發揮創意創作，也能夠學習參與感，但好像住

戶參與不高，因為如果要完整製作一項道具，那很花時間耶，大家可能沒那麼多

時間，大概就是自由加入型的，或者跟在隊伍後面走的那種。你可以去問問看前

面大佳幼稚園，他們每年都有參加。 

 

問:恩，我知道，謝謝了。 

 

訪談資料(六) 

訪談時間：96 年 09 月 09 日 

訪談地點：花好月圓  

訪談對象：兩位孩子的母親 

訪談內容： 

問:請問你們參加過幾次的夢想嘉年華？ 

答:嗯⋯兩次。 

 

問:有實地參加創作嗎？還是跟著隊伍走？ 

答:是小朋友的幼稚園有參加，學校會帶著小朋友和家長做，像第一年好像是海

底生態還是什麼的，我們好像是做公雞，第二年是一棵老樹，家長共同做一棵樹，

小朋友就裝扮成昆蟲。 

 

問:請問你會參加夢想嘉年華的動機為何? 

答:動機喔⋯嗯⋯就是讓小朋友體驗遊行的歡樂氣氛，因為平常比較沒有機會接

觸。 

 

問:那你對舉辦這個活動有什麼看法? 

答:滿不錯的阿，可以體驗一下，每年都會有一個主題，有很多國家的參與，很

多樣化，也很多采多姿。 

 

問:那你知道這個活動的主辦單位是誰嗎? 

答:夢想基金會。 

 

問:你對於基金會的董事長蔡聰明先生熟識嗎？ 
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答：不太熟耶。 

 

問：可不可以談談你對他的看法？ 

答：他是一個很有夢想、很浪漫的人。 

 

問：還有呢？ 

答：他對社區很用心在經營。我們以前也住在汐止，是在五堵地區，然後有一次

是我先生來咖啡樹餐廳吃飯，覺得這裡的環境還不錯，感覺上跟汐止其他地方很

不一樣，我們以前在五堵也是一個依山傍水的地方，但是交通不方便，考量到小

孩子以後上學不方便，所以才搬來這裡，覺得這裡不像其他傳統的老舊社區，這

邊有一些綠樹，感覺很舒服，道路阿也有規劃，就是居住環境很舒服。所以我覺

得如果他沒有很大的夢想，也沒辦法持續付出，從小的地方汐止拓展，到現在連

南部地區的人也知道我們社區有這個活動。 

 

問：那你認為夢想嘉年華對我們社區的房價有影響嗎？ 

答：應該是有加分的作用，提升在全國的知名度，給大家用心經營、優質社區的

印象。 

 

訪談資料(七) 

訪談時間：96 年 08 月 29 日 

訪談地點：花好月圓  

訪談對象：兩位孩子的母親 

訪談內容： 

問:我是想請問你有沒有參加過夢想嘉年華?大概幾次? 

答:大概兩到三次吧，我們住在這裡差不多五年，對啦，差不多兩三次吧! 

 

問:那你們有參加藝術創作嗎?還是跟著隊伍走? 

答:有阿，我們有做。 

 

問:那你們是做哪一類型的創作? 

答:ㄟ⋯ 我也不太記得，印樣比較深刻的是做鷄的吧，就是以鷄為主題的那一

年，我女兒做成鷄的打扮，幫她弟弟做了個火車頭的造型頭飾。 

 

問:請問你參加夢想嘉年華的動機為何? 
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答:就是讓小孩去接觸外國人，參與國際型的活動，參與創作，動動腦筋創作，

我很喜歡看小朋友這樣自己發揮創意動手做。像我們弟弟比較害羞，比較不會主

動跟人講話，反正姐姐去做，弟弟就跟著姐姐做，我喜歡孩子靠自己的 idea參

與大型活動。其實，另外還有一點點私心啦，就是學英文，我們社區剛好有外國

人，像姐姐對英文有興趣，她在工作區裡學得就比較快，其實一直到現在都還有

維持。 

 

問:所以你對夢想嘉年華這個活動的看法如何? 

答:我覺得不錯阿，對小孩阿，又可以做國際交流，能創作和參與感，像第一年

的時候，他們有外籍人士在教，女兒喜歡英文，就很開心敢接觸能夠講英文，也

喜歡拼拼湊湊，她每天一放學就過去那裡創作很快樂，那大人也很快樂。就是參

與阿，創作阿，大概就是這樣。 

 

問:那你知道夢想嘉年華的主辦單位是誰嗎? 

答:就是夢想基金會阿。 

 

 

問:你知道他們的董事長蔡聰明先生嗎? 

答:知道阿。 

 

問:你對他有什麼看法嗎? 

答:對他的看法喔⋯.我覺得他有點偏離中國人的傳統思想，傳統可能會認為要先

把家顧好，在去做其他的事，但他比較像逐水草而居，把自己的理想看得比較重。 

 

問:你知道他的家庭狀況? 

答:因為我哥哥有買前面第四期，所以有聽蔡聰明說一些。 

 

問:那他真的有考試喔? 

答:有喔，還要寫自傳哩。 

 

問:第四期應該不便宜喔，一坪大概要 22 萬? 

答:他們買的時候是一坪 18 萬。 

 

問:那真是買到賺到耶，他們是買預售屋?你怎麼也沒買一戶? 

答:對阿，我是想說不要買在同一區，如果再買可能會換個地方，真是可惜阿。 

 

問:那你認為夢想嘉年華對此區的房價有影響嗎? 

答:應該有啦，我幾個朋友住在內湖的都知道夢想社區，住在忠孝東路的朋友.. 
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問:你是指汐止的忠孝東路還是臺北市的忠孝東路? 

答:臺北市東區的，對阿，我住在東區的朋友也都知道這個活動，夢想嘉年華有

影響社區名聲啦。像汐止火車站那邊的人都會說好可惜他們都不能來參加。就是

去年還是前年那個⋯有經過汐止火車站的那次阿，我就有聽到圍觀的人說那些都

是學校學生或社區才能參加，我們都不行。 

 

問:其實應該是可以啦。 

答:應該是可以啦，只是他們會以為要指定的學校或團體才能來，因為有很多是

學校的團體嘛。對了，你剛剛說對蔡聰明的看法喔，還有一點喔，就是他會把這

些外籍的藝術家帶到學校去，不會說只是讓外國朋友在我們社區而已，而是去學

校教小朋友，跟小朋友做交流。 

 

訪談資料(八) 

訪談時間：96 年 9 月 03 日 

訪談地點：花好月圓  

訪談對象：兩位孩子的母親 

訪談內容： 

問︰請問你參加過幾次的夢想加年華？ 

答︰三次，嗯⋯我們搬來四年，是民國九十年九十一年過來的，反正是他們辦第

二次我們才搬過來的。 

 

問︰那你們有創作嗎？ 

答︰來來來，我給你看(拿了一張照片)裡面的那位藝術家，就是寄住在我們這

裡，這個噴火龍，就是她教我們做的。 

 

問︰想請問你參加這個活動的動機是什麼？ 

答︰要說真的嗎？呵呵，其實我們也不是那麼有興趣，是因為認識蔡老闆，他每

次都會打電話邀請我們參加，都會問能不能寄宿？但有時候，你也知道外國人的

生活習慣和我們不同，所以有時也不是很方便。剛剛開始還蠻常參加的，後來就

是能推就推。 

 

問︰那你對這個活動，夢想嘉年華有什麼看法？ 

答︰什麼看法是什麼意思？ 
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問︰恩⋯就是你認為辦這個活動好不好阿？ 

答︰我覺得不錯阿，帶動社區有朝氣。我覺得他真的很偉大，像他現在阿，到台

灣好幾個部落，那真的是要有熱誠才能去的，他都罵我們死老百姓，只懂得賺錢，

因為他常常叫我們去參加活動阿，我老公都說很忙，他就說我們短見阿，小孩子

幹麻補習阿，送去森林小學阿這類的，我就跟他說你不懂啦，你有錢可以這樣說，

我們不上班哪來的錢？不過，我們社區變得很有名氣，他創造我們社區的房價，

等於就炒高啦，其實喔，我覺得住戶應該感謝他才是，他真的很用心在做藝術，

我覺得很佩服他。 

 

問︰那你知道夢想嘉年華的主辦單位嗎？ 

答︰夢想基金會。 

 

問︰你們和蔡聰明很熟，談談你對他的看法吧！ 

答︰恩，佩服他，因為他做的事我們都做不到，我覺得他有一句話常講就是「一

本初衷」我覺得他就真的是這個樣子。還有一點，就是我覺得他很樸素，他就騎

一台破機車，我還跟他講說，別人當大老闆開名車不稀奇，你騎破機車反而更凸

顯你的特別。他認為他土生土長在這裡，像之前有地主想高價買這塊土地，但他

就是想保留下來，打造成自己的夢想，所以他並不隨便賣，要不然他也可以把地

賣掉大賺一筆阿！所以我瞞佩服他的。 

 

問︰那你認為夢想嘉年華對社區的房價有影響嗎？ 

答︰有影響，他等於是營造國際藝術村，找外國人來，邀請各地的藝術家，也辦

了些像邀請呂秀蓮來阿，等於是提高我們社區的知名度，別人很羨慕啦，可是當

地居民自己反而認為沒有什麼大不了。像那時候汐止淹水，這裡的房價就沒有什

麼跌，從十八萬跌到十四萬還好，我們那時舊家住在福德一路，就跌了將近一半，

我那時買十四萬賣的時候才八萬，虧了一百多萬。當時他們推第四期的時候，我

有朋友去買，現在都賺到了，咳，真後悔那時沒買，我那時還很認真的跟我老公

討論哩！ 

 

訪談資料(九) 

訪談時間：96 年 08 月 31 日 

訪談地點：花好月圓  

訪談對象：兩位孩子的父親 
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訪談內容： 

問:請問你參加過幾次夢想嘉年華? 

答:到去年為止每年都參加阿，他們舉辦幾年了，嗯，大概五年了吧，我們每年

都參加，但我們社區的人參加的越來越少，才四五個吧。 

 

問:那你們有創作嗎，還是參加跟著玩而已? 

答:以前有創作，前三年有，現在沒有，就跟著遊行隊伍走。我們第一年做了一

個泡泡龍，結果推出去沒多遠就掛了，第二年他們幫我們做了個大酒瓶，後來我

把它改一改變成鯨魚，那因為很熱嘛，我們遊行的時候就邊走邊喝啤酒，就當作

郊遊一樣，現在他們也不會叫我們做了，因為參加的隊伍越來越多，根本不需要

社區來參加了。 

 

(訪談對象)問:你現在在讀哪裡阿? 

(研究者)答:政大的公共行政研究所。 

(訪談對象)答:我也有一個朋友在萬華當裏長，他現在也在讀政大。 

 

問:那你對夢想嘉年華這個活動有什麼看法? 

答:我覺得很好阿，他有他的理念，他滿有心在做，但社區大家都各忙各的，理

念也不相同，差不多就像自由時報之前不是有刊登過一篇那個，你有看到嗎? 

(研究者)答:嗯，我知道。 

答:要看大家有沒有時間，像叫我們小朋友去玩他們很愛，但要他們創作不可能。

像去年，他們就穿著溜冰鞋在大馬路上溜來溜去，他們就很開心阿。 

 

問:那請問你參加這個活動的動機是什麼? 

答:動機喔⋯就是給蔡聰明鼓勵，因為我跟他交情還不錯，像我也幫他爭取滿多

的東西，像人行道阿、圍牆阿，這一路走來有一些革命情感了。像楓香茶館的風

管，那時被住戶批評油煙，其實是頂樓的人把整個頂樓拿來種蘭花，會影響到他

們蘭花的生長，我也幫忙連署阿，找環保局問阿，他們已經把風管延伸到十二樓

才排放，換成是別人經營，根本就不管你，所以他們已經算是很好了。 

 

問:所以你跟蔡聰明很熟嘛。 

答:對啦，有些交情啦。 

 

問:那你對他有什麼看法? 

答:就是還會跟他點頭打招呼啦，ㄟ，我們社區已經很多人看到他都不跟他打招

呼了耶，有些人認為他辦活動脾氣很大，但他認為他這麼用心的辦了這個活動，

大家應該要參加，但很多人都不甩他阿，他就覺得大家不配合。他是很有心在做

啦，像現在屏東阿、台東、基隆阿的活動，他都是幕後的主辦人啦，現在他們也
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到處在教打森巴鼓。他現在比較沒那麼強勢了，像第四期不是還要出國旅遊寫自

傳才能買嗎，所以應該理念會跟他比較合，但像他們在第四期不是弄個兩百人劇

場嗎，我要是那裡的住戶一定反彈，因為劇場蓋別人家，我去參觀就好，為什麼

要蓋我家，到時出入複雜，以後住戶能不能還繼續配合他的理念就很難說。 

 

問:那你認為夢想嘉年華這個活動對我們社區的房價有影響嗎?有多少影響? 

答:有，有正面助益，我們現在賣都一定賺，只是我們的房子是拿來住的，賣了

還是要再買，所以沒什麼意思。我們的房子都有增值，這個活動對我們而言是利

多，所以我很樂見每年都來辦。像今年在凱達格蘭大道辦，本來他們說一年在汐

止一年在內湖，那像去年在內湖辦，本來今年要在汐止，但有和郝龍斌談成，所

以就改到凱道辦，在那裡很風光阿，換成我，我也要在那臺北市辦阿。 

 

問:所以房價你認為有直接受的夢想嘉年華的影響就是囉? 

答:一定有的，有正面效益。 

 

訪談資料(十) 

訪談時間：96 年 09 月 29 日 

訪談地點：花好月圓  

訪談對象：一位孩子的父親 

訪談內容： 

問:請問你參加過夢想嘉年華活動嗎? 

答:參加過兩次，現在都不參加了。 

 

問:為什麼不參加了呢? 

答:其實我應該說是支持蔡聰明的想法，不認為他錯喲，他早期的築夢計畫，對

於設計這棟花好月圓很有想法，但是他太一廂情願了，他的夢想理想都正確，他

要鼓勵人參加，要看參加者有無熱誠，有無時間，不能參加不代表反對，不能說

不去就不好阿，因為對大家來說，這個活動有形的好處得不到，無形的不能否認，

這裡的房價上漲就是阿。 

 

問:所以你不參加是因為蔡先生個人因素? 

答:也不是啦，也要看看有沒有時間阿。對他而言，他是在做他自己的夢，他就

要大家跟著做他的夢，他忙的很開心阿，他活在他的世界裡，就變成不參加的人

會被他貼標籤，但是要知道喔，不熱忱社區跟不熱忱藝術是兩件事喔，他對社區
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的熱忱認為是別人來參加我的熱忱，我們大家一起在做他的夢，把他拱上去。所

以我可以告訴你，很多人不參加是因為感受不到必要性。 

 

問:可不可以談一談你對蔡先生的看法? 

答:他原本的初衷是想凝聚一個藝文、活動、生活的聚落，像早期有阿斗仔烤麵

包阿，後來慢慢玩出味道，從一位商業者變成藝術家，但他是一個希望掌聲的藝

術家、不甘寂寞的藝術家，但有的時候我的藝術不見得跟你的藝術同步。還有很

重要的一點，其實他做這些是他的工作喔，他創造夢想嘉年華，打造藝術社區，

這是他的＂事業＂。藝術是他的事業，但他並不是單純的藝術工作者，所以我們

只認為用我們的時間和精神去幫他得到掌聲。他應該要關心社區，而不是該利用

社區的時候，就大剌剌的帶人進來參觀，社區哪裡有狀況，像瓷磚掉了什麼的，

都推託不管。 

 

問:那你認為夢想嘉年華活動對社區的房價有沒有影響? 

答:絕對有影響，這是很具體的，很多沒有深入其中的人，都會很嚮往，很多人

都會問住汐止，很多人會說哇，有阿斗仔、藝文聚落，像日月光阿、水蓮阿只是

建築規模，卻沒有文化，像日月光是蓋在山坡地，夢想社區以前有羊咩咩、小白

兔，有古早味，值得玩味。 

答:其實我是你的話，我會去挖掘基金會的宗旨，一定會很不一樣喔。 

 

訪談資料(十一) 

訪談時間：96 年 09 月 18 日 

訪談地點：花好月圓  

訪談對象：一位孩子的父親 

訪談內容： 

問:請問你參加過夢想嘉年華嗎? 

答:沒有，根本不想參加。 

 

問:請問你為什麼不參加夢想嘉年華? 

答:其實主要是因為蔡先生的個人風格，我覺得他太霸道了! 

 

問:談談你對他的看法吧! 

答:我覺得他不尊重別人，對於跟社區的接觸，他只認為他的理想最高尚，他認

為他做的都是對的，對社區的事務介入太多，覺得買了房子還要受他牽制，總是
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貶抑別人的職業、工作和人生觀之類的。 

 

問:你知道這個活動的主辦單位嗎? 

答:夢想基金會阿! 

 

問:那你對這個活動的看法如何? 

答:如果是社區自己主辦的，我覺得還不賴，因為社區總體營造應該由內而外，

向心力才夠，而不該由外來把持。 

 

問:那你認為夢想嘉年華對社區的房價有影響嗎? 

答:有，當然是有保值的效果，但是話說回來，他總是認為他是為我們做事，但

我們房子是拿來住又不賣，漲或跌對這裡的住戶只是紙上富貴而已，真正得利的

人是他，他是為他自己，卻講得滿口仁義道德。在蓋新房子的人是他，賣房子獲

得實質利益的人是他，房價的漲跌對不賣房子的住戶其實沒有實質的進帳。不過

這倒是一種很新的行銷手法，算他很有創意，懂得用公益包裝行銷。 

 

問:那請問你會因為夢想嘉年華的活動有助房屋的保值而參與嗎? 

答:不會，因為這是建商的宣傳活動，我不賣房。 

 

訪談資料(十二) 

訪談時間：96 年 09 月 29 日 

訪談地點：花好月圓  

訪談對象：兩位孩子的父親 

訪談內容： 

問:請問你參加過夢想嘉年華的活動嗎? 

答:有阿，好像是第四屆吧，參加過兩次啦，但現在都沒去了。 

 

問:請問你為什麼不參加了呢? 

答:沒有阿，蔡聰明總是要叫你克服萬難，我們又沒拿錢，為什麼一定要克服萬

難?而且像我就跟他說為什麼要選在禮拜天踩街?為何不能在禮拜六，這樣我們還

能休假一天，隔天上班才不會太累，他就是一直要我們克服萬難配合就是了。 

 

問:那你知道這個活動的主辦單位嗎? 

答:就是夢想基金會阿。 



 75

 

問:你對蔡聰明先生的看法如何? 

答:他很有他的理想啦，但我覺得他沒有在為社區著想，就是在賣第一期的時候，

搞個烤麵包當噱頭，後來弄個夢想嘉年華，這個活動讓他在賣第四期的房子算是

達到最高峰，但如果他接下來賣的還是這樣，久了就了無新意了，他想製造夢想

社區，但到底是誰在作夢?蔡聰明自己有理想，但他下面的人只是領薪水為了三

餐吃飽而已，他是個藝術家，但他週遭的人不是，你以為大家都跟他一樣不知民

間疾苦只要滿足理想就好了嗎?以前他把自己定位成「草地因仔」，他大概是全社

區騎機車不必戴安全帽的人，他把這裡當作他自己的生活環境，但是卻不懂得尊

重這裡的其他人。他是一個具有企業家和藝術家雙重性格的人，現在他做的這個

夢想嘉年華，是做讓他事業更方便的事，他為他的建築事業，找到營造社區的方

法，然後他去執行而且執行的很徹底。對社區而言，如果他每個月提撥多少來做

社區基金或作修繕，我們會覺得比較有意義。他的問題就是把自己放的太大，有

那種土霸王的個性。 

 

問:那你認為夢想嘉年華對附近的房價有影響嗎? 

答:基本上對房價就有幫助，我們這邊賣出的價格很不錯，這不能否認蔡先生也

有功勞啦。 

 

問:那你會因為房價上漲而選擇參加夢想嘉年華嗎? 

答:不會耶，就是看到時的狀況，有沒有空阿，但是不會再去參加創作了。 

 

訪談資料(十三) 

訪談時間：96 年 9 月 23 日 

訪談地點：青梅竹馬  

訪談對象：兩位孩子的母親 

訪談內容： 

問:請問你有參加過夢想嘉年華嗎? 

答:沒有耶。 

 

問:為什麼你不參加? 

答:因為我覺得這個活動好像都是在為他自己，感覺不太好，所以不想參加。 

 

問:怎麼說是為蔡聰明自己呢? 
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答:就是他弄這些活動，到頭來都是為了好銷售自己的房子，你知道他們第四期

賣得也很不錯，還要會英文的人才能來住，他們姿態很高耶，你有上過他們開的

課程嗎，現在只剩下兒童舞蹈班而已了。之前我女兒就是在那裡上舞蹈課，最後

兩次她生病沒去，他們也沒打一通電話來問怎麼沒去上課，然後到了要繳錢的時

候，才打電話來問要不要繼續上課，反正感覺很差，很勢利眼就是了。 

 

問:你知道這個活動的主辦單位嗎? 

答:夢想基金會阿! 

 

問:那你對這個活動的看法如何? 

答:恩⋯就是老闆為了賣房子而舉辦的一個崇洋媚外的活動吧! 

 

問:說說看你對蔡聰明的看法吧! 

答:我很受不了他的崇洋媚外，一直要找外國人來幹什麼呢?台灣本地也有很多很

好的藝術家啊?他們不就是打著國際藝術社區的名號嗎?我只是覺得外國人不一

定就是好的，來的水準也參差不齊，他的崇洋媚外我很反感。 

 

問:那你覺得夢想嘉年華對這裡的房價有影響嗎? 

答:有、有。他們第四期就賣的很好阿 

 

 

問:有怎麼樣的影響呢? 

答:這裡的社區變得有名，當然會讓這邊的房價比較高。 

 

問:那你會因為這個活動讓這裡的房價維持的比較好而去參加嗎? 

答:不會耶。 

 

訪談資料(十四) 

訪談時間：96 年 9 月 28 日 

訪談地點：花好月圓 

訪談對象：一位先生 

訪談內容： 

問：請問你有參加過夢想嘉年華活動嗎? 

答：沒有。 
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問：請問你為什麼不參加? 

答：他那個都是在作秀，都是有目的的，是為了賣他自己的房子，像現在他們蓋

了個文化中心，如果社區的人使用免費，才是真正為社區好嘛，要不然他們做的

都是為他自己好，對他自己有利而已。 

 

問：請問你知道這個活動的主辦單位嗎? 

答：夢想基金會阿!他們都是為了要申請錢啦。 

 

問：你認識蔡聰明先生嗎? 

答：認識阿! 

 

問：你認為他怎樣? 

答：我覺得他的私利很重，你過來看看，他新建的房子旁邊都把路堵死了，當時

花好月圓也這樣，新建的房子也這樣，他的思想自主性很高，卻也很鴨霸，像中

興路旁邊的那個中庭，可以給青少年打球，路人坐著休息，開放式的空間才好，

而不是把社區都圍起來，很多話都是一體兩面，他表面上賣的黃金屋，種樹做人

行道，實際上也是為了賣他自己的房子賺錢嘛!路是他的名字，房子蓋起來就堵

死，你就知道他這個人的私心多重。 

 

問：那你認為夢想嘉年華對我們社區的房價有影響嗎? 

答：這樣講好了，菜市場那邊以前還沒有員山子分洪的時候，都會淹水，那時一

坪不到十萬，圓山子分洪做好了以後，現在十多萬了，你說是因為夢想嘉年華嗎，

其實也不一定，外面的人看起來以為很好，不知道他那個是在作秀，有目的的。

你說社區有什麼文化，要來紮根，他現在卻是硬要創造文化，那是不可能的，也

不能我一個人說要做什麼，就代表全社區都要說好，要大家討論再做決定啊。 
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附錄五:房仲業者訪談記錄 

訪談資料(一) 

訪談時間：96 年 07 月 05 日 

訪談地點：中信房屋 

訪談對象：中信房屋營業員 

訪談內容： 

問：想看一看這附近的房子⋯ 

答：這裡夢想社區週遭都很搶手，像鶴之湖屋齡是比較久了，大概有 15、6 年，

但是大概還有 16 萬左右；濱湖社區大概是 14.5 萬。 

 

問：但不是都在夢想社區旁邊而已，差幾步路也有差喔？ 

答：沒有啦，有的時候還是要看各區棟的個別差異啦，像鶴之湖的管理很好，濱

湖社區要轉梯，就是他們從地下室上樓，還要在一樓再換一個電梯上去，對有些

人來說，可能會覺得不方便，所以他們的價位也稍微會低一點。 

 

問：那夢想社區的房子呢？價格好嗎？ 

答：喔，夢想家的是這附近最好的了，二手屋都可以在 20 萬左右，新屋的話，

聽說啦⋯聽說是差不多 25 萬。說實在的，夢想家的房子很搶手，賣的不多，一

有人賣就幾乎搶光，我們詢問夢想家的顧客很多。這區的房子抗跌性夠，我舉一

個例子給你聽好了。像我們之前有一個客戶，19 萬買東湖畔，但他覺得還是太

小，因為那裡是兩房，他們兩大一小，勢必也要一間置物間，所以後來他們換了

一間大一點的，所以他們就做出拋售的動作，才短短兩、三個月拋售，就賣出去

了，一坪 20 萬。由此可見，這裡的抗跌性是比較高的。 

 

問：那夢想家的房子賣得好，就你們來看主因是什麼？ 

答：就是因為有名啦，他們的建商，那個蔡聰明阿..很會搞宣傳，像這個社區復

活節啦、萬聖節啦、聖誕節啦都有活動，對對對⋯還有像跨年阿，不過也有社區

裡的住戶反應說常常辦活動太吵，我們裡頭有一位同仁就是住在東湖畔，他說東

湖畔是首當其衝⋯ 

 

問：對啦，那裡離咖啡樹最近。 

答：但蔡聰明也會跟他們講說我幫你們的房子做到拉抬作用了，你們也應該要覺

得滿意了，反正態度就是瞞強硬的就是了。不過蔡聰明算是很有經商頭腦，他們
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每年辦那個夢想嘉年華，把這裡的名氣搞大，他很會利用媒體替自己宣傳啦，其

實他那個夢想嘉年華對本來就住在這裡的人，有沒有參加都沒差，他們主要是吸

引外來客，近來把觸角伸向內湖南港地區，因為對臺北市的人來講，臺北市有一

定的房價，通常再來看到汐止夢想家的價格都會覺得很能接受，而且那些人可能

會覺得..ㄟ⋯有活動可以參加很好阿。 

 

問：嗯..那我是想瞭解一下，究竟夢想嘉年華的這個活動，對夢想社區的房子和

周邊的房子有直接拉抬的作用嗎？ 

答：當然，這是當然有的，但是這就像是同心圓的作用，就是以夢想社區為中心

慢慢擴散的漣漪，然後影響力越來越小，其實最主要還是對他們本身夢想社區的

拉抬效果最明顯啦，說實在的，他們的房子賣得還不錯，我們客人的詢問度都很

高，像美樂地阿，就在附近的，其實價格也都不錯，一兩年的中古屋都可以賣到

19、20 萬。 

 

問：那近五年來這附近的房價變化大概如何？有漲嗎？ 

答：其實汐止房價最高的時候是在 86、87年，那時是因為台灣整體的經濟表現

最佳的時候，所以那時這邊像是鶴之湖差不多是一坪十四萬左右，後來經過幾次

淹水就一直下跌，前幾年我還賣過一坪 10 萬的哩，那現在因為疏洪道做好啦，

交通也不再那麼擠啦，生活機能也變方便啦，所以跟那時相比的話，汐止現在的

房價只能說是回升。 

 

問：那我想請教一下，如果以汐止大家房價都回升的情況來看，夢想社區有因為

夢想嘉年華的活動，所以在房價回升外，有額外的上漲並且拉抬週遭的房價嗎？

也就是說夢想嘉年華對夢想社區房價的上漲有直接的影響嗎？ 

答：當然有阿，不過我這樣說好了，影響房價的原因常常不只是一個單一的因素，

就大環境來講，疏洪道做好了，整體房價也比較回升，就小環境而言，夢想嘉年

華讓松原建設、夢想社區變得很有名聲，大家都會好奇想來看一看，而且他們規

定走道不能放拖鞋等等，環境看起來比較整潔，還有，他們的建材用的也還不錯，

但主要是因為他們很有名啦，蔡聰明很會行銷宣傳，讓大家對他們的房子產生好

奇。 

 

問：像我知道第四期他們就有簽訂條款不能賣屋之類的。 

答：一般說來，新成屋五年內有兩成最少也有一成是投資客預計轉手牟利的。他

們的條款不讓買家賣屋，或者收回自己賣，也就是想要控管質和量，市面上沒有

流通夢想家的房子，買家反而好奇，對建設公司來講可能也更有利，反而變成一

種宣傳對客人說「你看，我們這邊房子拋售率很低，大家想搶都搶不到。」 

 

問：那蔡聰明在業界的評價怎樣？ 
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答：應該還好啦，他們的建材說真的是還瞞棒的，所以他們的房子也是不二價阿，

只是之前應該怎麼說⋯嗯⋯比較傲慢吧，不過這幾年他也一直很努力，應該 ok

啦！ 

訪談資料(二) 

訪談時間：96 年 07 月 06 日 

訪談地點：有巢氏房屋 

訪談對象：有巢氏主任 

訪談內容： 

問：請問夢想社區的房屋多嗎？ 

答：不多耶，他們都留著自己賣。現在只有一戶東湖畔的一樓，屋主要賣七百多

萬。 

 

問：這附近房子最高價的是哪裡？ 

答：夢想社區。 

 

問：他們中古的和新屋價格現在大概一坪多少？ 

答：中古的大概二十萬左右，第四期的新屋，一兩年前是 21、2 萬，現在應該更

高了。 

 

問：那夢想社區房價能比較高的原因是什麼？ 

答：因為比較有名吧，他們常常辦活動社區名氣比較大，我們客人還是寧願住進

夢想社區的舊房子，還勝於住在隔壁新的美樂地。 

 

問：那夢想社區會拉抬附近的房價嗎？ 

答：也是會啦。像現在鶴之湖大概一坪 16 萬，湖濱社區大概 14 萬，美樂地大概

19 萬，但當然還是以夢想社區本身最搶手。 

 

問：那夢想嘉年華對附近的房價會有直接的影響嗎？ 

答：可能多少啦，因為不淹水後，再加上附近慢慢建設都起來了，東湖的捷運站

再一兩年就好了，這邊離東湖也很近，所以房價也都漲起來了。 

 

問：那你認為夢想社區的房子具有保值或投資的功效嗎？ 

答：像花好月圓六年前買的大概 14 萬，現在賣掉的價錢至少 20 萬跑不掉，買到

的人就很賺阿。 
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問：那請問他們建商在業界口碑如何？ 

答：這我不清楚耶 

 

問：那財務狀況呢？ 

答：應該 ok 吧 

 

訪談資料(三) 

訪談時間：96 年 07 月 05 日 

訪談地點：東森房屋 

訪談對象：營業員 

訪談內容： 

問：你們這邊有夢想社區的房子嗎?現在新的第四期一坪大概多少? 

答：沒有夢想社區的房子耶，因為夢想社區形象不錯，所以他們都留著自己賣，

不必給人家賺啦！他們不是還要寫履歷寫自傳什麼的嗎，他們想先蒐集資料，也

算是他們的行銷手法，讓人家覺得瞞特別的。不過我是聽說第四期一坪大約

23~25 萬，在這裡算很高的了。 

 

問：那夢想社區其他期的中古屋呢? 

答：賣的其實也不多，我們之前有位客人是賣東湖畔的，買下去後覺得房子太小，

因為才兩房不夠住，所以才想賣。我們是覺得幫他賣的價格還瞞漂亮的，一坪

20 萬賣出。 

 

問：那現在這附近最高價的房子是哪裡？ 

答：就夢想社區阿！ 

 

問：我想請問一下近五年來社後地區房價大概的變化？ 

答：以這裡來說，漲蠻多的。大概就在一、兩年前，濱湖社區我還賣一坪 10 萬，

現在 15.6年的中古屋都要 15 萬左右。美樂地一兩年的也可以賣到 20 萬。 

 

問：那這邊房價升高會不會是因為像是員山子分洪作起來啦，所以汐止不會淹水

啦，會變得比較多人買？ 

答：也是啦，但也還好。 
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問：那我想瞭解一下夢想社區房價在社後地區能維持高水準的最主要原因是在哪

裡？ 

答：最主要是因為夢想社區有名聲啦，他們不是每年還舉辦那個什麼⋯什麼的嘉

年華的嗎？電視上不是還有播嗎？讓這個社區比較有名氣啦！所以啦，買不到夢

想社區房子的人，就會想找它周圍的房子阿，就連周圍的建案，也會打出「鄰近

夢想社區」，當成是有利推案的因素。 

 

問：所以你的意思是說夢想社區周邊房價也因為「夢想嘉年華」而跟著上漲嗎？ 

Ｂ當然阿！但其實那只是建商的一種行銷手法啦，讓社區變得有名，所以夢想社

區的房子賣得還不錯。 

 

問：那你認為夢想社區的房子具有投資或保值的效果嗎？ 

答：其實社後地區，高價的兩大區塊一個是在夢想社區，另一個是在福德一路那

裡，如果你問投資或保值喔⋯嗯..我們是覺得短期是可以啦，但看長期的話並不

鼓勵，因為畢竟這裡沒有捷運站，捷運是蓋在福德一路大汐止百貨後面的那塊空

地。所以未來的話，如果看長久一點的話，當夢想社區的綠地都沒有了，你看，

那個養羊的地方沒了，都變房子的話，又沒有捷運站，說不定到時房價就會下跌

了。 

 

問：那那位建商在業界的口碑如何？ 

答：（搖搖頭）不是很好ㄟ。 

 

問：怎麼說？ 

答：嗯⋯就是比較高傲⋯ 

 

問：那有聽說他們的財務怎麼樣嗎 

答：應該 ok 啦 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 


